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Texte de la question

M. Guillaume Garot attire l'attention de Mme la ministre de l'agriculture, de la souveraineté alimentaire et de la
forêt sur la situation des éleveurs confrontés au botulisme bovin. Le botulisme est une pathologie neurologique, le
plus souvent d'origine alimentaire, provoquée par des toxines produites par Clostridium botulinum. Un épisode de
botulisme étant un danger sanitaire réglementé, la maladie provoque un blocage de l'exploitation par arrêté
préfectoral qui comprend de nombreuses obligations liées à l'interdiction de sortie des animaux ou de leurs produits.
En plus de la perte sèche des animaux, les éleveurs se retrouvent dans l'impossibilité de vendre leur production et
subissent une perte d'exploitation à laquelle s'ajoute la destruction imposée des litières, effluents et productions
invendues, par des procédés qui nécessitent beaucoup de temps de travail de nettoyage et de désinfection de
l'élevage. Maladie réglementée à déclaration obligatoire, l'État n'intervient cependant pas dans les indemnisations.
C'est le FMSE, Fonds d'indemnisation national financé par les éleveurs, qui pour cette maladie, couvre les pertes
animales. Pour être éligible à ce fonds, un éleveur doit y avoir adhéré deux années consécutives. Quant aux pertes
de production, la prise en charge dépend des contrats d'assurance mais elles sont rarement couvertes. Pour l'éleveur
c'est une épreuve financièrement et moralement très difficile à surmonter. Aussi, il souhaiterait connaître les
mesures prises par le Gouvernement pour prévenir et lutter contre le botulisme bovin et mieux accompagner les
éleveurs qui y sont confrontés.
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